

Geseke, 30. November 2023

## **K&K-Newsletter Nr. 14/2023: Klavier-Recital mit Ragna Schirmer**

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kulturfreunde,

K&K setzt am Samstag, dem 02.12.23 um 17:00 Uhr im Rittergut Störmede die Premium-Reihe „Meisterwerke der Klaviermusik“ mit der Spitzenpianistin Ragna Schirmer fort, die weltweit in den wichtigsten Konzertsälen mit bedeutenden Dirigenten und Kammermusikpartnern konzertiert und mit zahlreichen Preisen ausgezeichnet wurde, so u. a. 2003 und 2009 mit dem ECHO Klassik.

Sie hat für unsere Reihe eine Geschichte der musikalischen Begegnungen entworfen, die einen Bogen über das 19. Jahrhundert spannt und von musikalischen Reisen erzählt. Clara Schumann gestaltete ihre Konzerte auf Reisen nur und ausschließlich mit Solo-Literatur für das Pianoforte, was im ausgehenden 19. Jahrhundert als Zumutung galt. Dabei brachte sie neben berühmten Komponisten der Klassik auch ihre Freunde und Weggefährten zu Gehör und sorgte so für deren Ruhm.

Die beiden f-moll Impromptus op. 142 von Franz Schubert spielte Clara Schumann gern auf ihren Reisen. Mit Antonin Dvorák verband sie eine langjährige Freundschaft und oft traten die beiden gemeinsam auf, wobei Dvorák dirigierend am Pult stand. Frédéric Chopin gehörte zu den frühen Verlusten in Claras Leben, in ihren Konzertprogrammen nahm er einen festen Platz ein. Der junge Eugen D' Albert war ein Schüler Franz Liszts. 1881 stellte er sich Clara Schumann vor und nahm bei ihr Unterricht. Eigene Kompositionen zu spielen, vermied sie in ihren Konzerten. Ragna Schirmer möchte Ihnen dennoch eine Kostprobe aus Claras Charakterstücken op. 5 präsentieren.

**Berichtigung:** Das Ihnen im letzten Newsletter als Weihnachtsgeschenk für Klassikfreunde empfohlene **Klavier-Recital mit Claire Huangci** findet nicht wie in unseren Prospekten angekündigt am 14.01. und auch nicht wie im letzten Newsletter aufgeführt am 07.01., sondern nun verbindlich am **Samstag, dem 06.01.24** statt. Es hat da leider viel hin und her mit den Terminen gegeben, was ich zu entschuldigen bitte.

Mit freundlichen Grüßen



Peter Plonka (Vorsitzender)

K&K – Verein der Kulturfreunde e. V.